

## Gastredner

Richard Engelhorn ging in seiner Festrede „Neue Urbanität - eine Positionsbestimmung im digitalen Zeitalter“ auf den tiefgreifenden Wandel deutscher Innenstädte ein. Während sich die Zentren noch mehr als früher als Treffpunkt, als multifunktionales Gebilde mit Wohnen, Arbeiten, Einkaufen darstellen müssen, geht gerade im Handel der Trend zum Internet-Shopping unvermindert weiter. Die City muss als Mittelpunkt der Stadtgesellschaft erhalten werden, Investitionen in öffentliche Freiräume, Kultur und Freizeit seien ebenso wichtig wie das Engagement örtlicher Immobilieneigentümer und Händler.

Die Metropolregion sieht Richard Engelhorn auf einem guten Weg, auch Ludwigshafen habe mit der Entwicklung des Zollhofhafens und des Rheinufer Süd große Schritte getan, um zu bestehen.



## Teilnehmer



asensus GmbH Archiv und Logistik, Baist GmbH (Werbeagentur & Werbetechnik), BKH Sicherheitstechnik KG, DÖRR Heimtex GmbH, Elke König (Stadtführerin), Fasihi GmbH, Frey Spedition GmbH, GastRo Consulting Betriebsgesellschaft mbH, Hauswirtschaft Yvonne Bernhart, hecom TK+IT Lösungen, iCADA GmbH, Kamp Reisen GmbH & Co. KG, Kübler GmbH, Pionierfilm GmbH, Planex Technik in Textil GmbH, Scherer & Kohl GmbH & Co. KG, TARTTER Elektroanlagen GmbH, Weigel-Verlag

## Jurymitglieder

**Klaus Dillinger**, Geschäftsführer der W.E.G.

**Rainer Lunk**, Hauptgeschäftsführer Kreishandwerkerschaft Vorderpfalz

**Prof. Dr. Peter Mudra**, Präsident der Hochschule Ludwigshafen am Rhein

**Karl-Heinz Schober**, stellvertr. Hauptgeschäftsführer Einzelhandelsverband

**Werner Stephany**, Geschäftsbereichsleiter "Zentrale Dienste" Handwerkskammer der Pfalz

**Dr. Wolfgang Thomasberger**, Vorstandsvorsitzender der VR Bank Rhein-Neckar eG

**Thomas Traue**, Vorstandsmitglied der Sparkasse Vorderpfalz

**Jürgen Vogel**, Leiter „Standortpolitik“ der Industrie- und Handelskammer (IHK) für die Pfalz



Ludwigshafen am Rhein

## Unternehmen des Jahres 2013

mit Sonderpreis „Klima- und Ressourcenschutz“

## Nachlese

**W.E.G.** Wirtschafts  
Entwicklungs  
Gesellschaft  
Ludwigshafen am Rhein mbH

Rathausplatz 10+12 (im Rheincenter)

67059 Ludwigshafen am Rhein

Tel.: 0621/504-3080

Fax: 0621/504-2379

info@weg-ludwigshafen.de

www.weg-ludwigshafen.de

**W.E.G.**

 **Ludwigshafen**  
Stadt am Rhein

## Sehr geehrte Unternehmerinnen und Unternehmer,

bereits zum fünften Mal haben wir die Auszeichnung „Unternehmen des Jahres“ vergeben, für die insgesamt 20 Unternehmen nominiert gewesen waren. Dieser Wettbewerb zeigt uns jedes Mal aufs Neue überraschende und spannende Einblicke in die vielfältige Ludwigshafener Unternehmenslandschaft.

Wachstum in Ludwigshafen wird getragen durch die vielen kleinen und mittleren Unternehmen aus Handwerk, Dienstleistung, Industrie und Handel. Sie sind die Basis für Innovationen, Wettbewerb und Arbeitsplätze.

Diese Vielfalt sowie die damit verbundene Innovationskraft wollen wir mit unserer Auszeichnung „Unternehmen des Jahres“ würdigen. Wir sind in Ludwigshafen stolz auf einen starken Mittelstand und kreativen Unternehmergeist.

Dies belegt in besonderer Weise die Dynamik am Standort und das insgesamt gute Wirtschaftsumfeld.

In diesem Jahr wurde neben der Auszeichnung „Unternehmen des Jahres“ ein Sonderpreis für „Klima- und Ressourcenschutz“ vergeben. Dieser Preis steht im Zusammenhang mit der Position, die die Stadt im Bereich Klimaschutz einnimmt. Gemeinsam mit dem IFEU-Institut in Heidelberg wurde bereits 2008 ein „Integriertes Klimaschutzkonzept 2020“ entwickelt und sich damit zum Ziel gesetzt, die CO<sub>2</sub>-Emissionen deutlich zu reduzieren. Insofern ist der Sonderpreis auch ein Beitrag zu den Ludwigshafener Klimawochen.

Ich bin davon überzeugt, dass wir in Ludwigshafen ein starkes, wirtschaftliches Fundament für eine erfolgsversprechende Zukunft haben.



Oberbürgermeisterin  
Dr. Eva Lohse

Eva Lohse

## „Unternehmen des Jahres 2013“: Firma Bäcker Görtz GmbH

Die Jury würdigte die Leistungen des Unternehmens Bäcker Görtz GmbH in den Bereichen Ausbildung, Arbeitsplätze, Innovation und Ehrenamt.

Mit 12.000 qm Produktionsfläche, über 100 Filialen, 50 Millionen Euro Umsatz und 960 Mitarbeiter zählt die Bäcker Görtz GmbH zu den Marktführern in der Region. Die Bäcker Görtz GmbH ist ein beständiges, innovatives und modernes Familienunternehmen. 1963 in Rheingönheim gegründet, ist das Unternehmen nach 16 Jahren in Neuhofen 2012 wieder in Ludwigshafen angekommen. Durch die neue große Bäckerei in zentraler Lage kann das Unternehmen effektiver produzieren. Es bezieht seine Rohstoffe aus dem direkten Umfeld, von ausgewählten Landwirten und Müllern und sichert somit auch Arbeitsplätze in der Region. Görtz ist mit acht verschiedenen Ausbildungsberufen und einer nachhaltigen Personalentwicklung ein attraktiver Arbeitgeber. Die Bäckerei gehört durch innovative Verkaufskonzepte zu den Marktführern.

Durch Transparenz, Qualitätsmanagement und ehrenamtliches Engagement schafft sie Vertrauen gegenüber den Kunden seit über 50 Jahren.



[www.baeckergoertz.de](http://www.baeckergoertz.de)



## „Klima- und Ressourcenschutz“: Firma HÖH Exklusivreinigung

Die Jury war über die hohen Investitionen sehr beeindruckt für ein so kleines Unternehmen. Neben zwei neuen Reinigungsmaschinen der neuesten Generation wurde auch das patentierte Nass-Reinigungsverfahren eingeführt.

Dieses Verfahren kommt ohne Lösemittel, Reinigungsverstärker, Destillations-, Kühl- und Kontaktwasserrückstände aus und ermöglicht einen sparsamen Rohstoff- und Energieeinsatz. Zudem trägt es zur Abfallreduzierung sowie zur Vermeidung von Gefahrstoffen bei.

Die Firma HÖH wurde 1965 in Mannheim gegründet und hatte in den Anfängen mehrere Filialen. Mittlerweile konzentriert sich das Unternehmen ausschließlich auf das Geschäft in der Maudacher Straße. Klasse statt Masse ist die Devise der Familie Höh.

Durch das neue Reinigungsverfahren garantiert HÖH einen hohen Grad an Umwelt-, Klima- und Ressourcenschutz und ist auch bestens für Allergiker geeignet.

**HÖH**  
Spezialist für Textilpflege

[www.textilpflege-hoeh.de](http://www.textilpflege-hoeh.de)

